
RECLAMA MÁS APOYO, Durante la entrevista, Durán se mostró preocupado por la cnsis económica y muy directo en sus demandas a empresas e instituciones
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~~Hay que integrar laboralmente
a las personas con discapacidad~~
UNA DE CAl., OTRA DE ARENA. DUR/í,N RECONOCE QUE HAY MAS CONCIENCIA RESPECTO A LA INSERCIÓN
SOCIAL DEL COLECTIVO, PERO SIGUEN FALTANDO APOYOS Y SOBRANDO ALGUNOS PREJUICIOS
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El vicepresidente ~o ejecutivo
de Fundación ONCE y presi-
dente de Fundosa analiza la

situación del colectivo de personas
con discapecidad y recuerda que hay
que avanz~ más pera su inteRr~Jón
social.

El Festival Iberoamericano de
Publicidad acaba de premiar el
doenmental’Capacitades’enndes
galardones. ¿Felices?
Sí. Los ha recibido Shackleton, la
agencia que ha disefiado la cam-
paña, y estamos muy contentos.
’Capacitarlos’ es una iniciativa del
Programa Por TaJento, gestionada
por FSC Inserta. Ha sido todo un
dxite, gracias tambión a h colabora-
ción de Maria C¢arafia, Ferrsn Adri~
y Marcos de Quinto.

Otro motivo de alegrla serdn los
resultados de la Fundación obte-
nidos per lasereionos laborales en
2009..

Hemos gestionado casi 5.700 pues-
tos de trab~o gracias al nsf~er’zo de
muchas persena~ Son resultados
espemnz~o/~s, teniendo en cuenta
que a veces son las propias perso-
nas con diseapacidad las que no se
plantean trabojar.

/,Por qué? ¿Siguen existiendo los
prejuicios?
Todavía los hay. Pere ademds, no se
lo plantean porque tienen barreras
en el transporte, en la educaci6n, e
incluso aveces en su propia, ca~ Yo
las llamo a veces hér~s de lo cotidla-
n~.Piense en que para ellos se duro,
a veces incluso tienen que p~ificar
cómo salen de su casa- Teniendo en
cuenta eso.., imagine lo que supone
su incursión en el mundo laboral.

¿Ha mejorado la situación de las
persmms con disenpacldad?
Antes habla desatención. Ahora
es verdad que hay una mayor con-

ciencia social. Pero lo que queremos
es convencer a la sociedad y a las
instituciones de la necesidad de
clue las personas con discapacidad
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Alberto Durán nació en Ferrot
(Galicla) en 1969. Es licenciado
en Derecho por la U~rsidad de
Navarra y Master en Economía y
Dirección de Empresas (MBA) por
el IESE. Justo al iniciar sus estu-
dios, y asausa a una deficiencia ¯
severa en su vista, se afilió a la
ONCE. Hoy es vicepresidente 10
ejecutivo de la Fundación ONCE y
presidente de Fundesa (el grupo
de empresas de la propia Funda-
ción). Además, ha sido miembro
de la Junta Directiva de ’Worka-
bility Europe’, red internacional
de entidades que dan eml31eo a
400.000 personas con discapa-
cidad, Curtido en la defensa de
la inserción social y laboral de
las personas con discapacidad.
insiste en que saún queda mucho
por hacer~ por un colectivo que,
con valor, ((siempre ha tenido que
luchar contra la adversidad y por

superar barreras)).

participen activemente en la socie-
dad, no s61o sebreviven. Una parte
fundamental es que pueden trabajar
y formars~

&Hasta qn~ peroro puede afectar
la crieie a esos nhJetivos?
La ineorporaci6n a las empresas se
ha ralentizado para personas con y
sin discapecidad. Algunas medi-
das del Gobierno han servido para
contener la pdrdida de empleo de
trabajadórascondiecapecidad, pero
aún así la crisis nos.afecta. Además,
la Administr~i6n está tardando de-
masiado en pegar a esas empresa& y
eso revierte en quien no debiera.

Entiendo. ¿Yn0 están mejorundo
las expectativas en 2010?
No lo veo claro. La gente tedavla se
acuesta pensando en qué pasara
nm?mna; 1~ tasa de ahorro sigue en
niveles muy elevados; los empleados
sólo piensan en sobrevivi~... No soy
demasiado opfnnista.

¿Están cumpliendo las empresas
de mds de 50 empleados el objeti-

yo deque el 2% da sus plazas sean
ocupadas por trabajadores con

Cada vez se cumple más, pero aún
falta mucho per recorrer. Según la
información que manejamos, la rea-
lidad se situaría en terno al 1%.

¿Quiénes son m~s coascientes, las
grlmdas empreass o las pyme?
Lo que hacea las grandes empresas
-y ojo, algunas est~ muy concien-
ciadas- está reflejada en los medios.
Incluso otras empresas se fijan en
dl~ Perohoyper hoyla d~oque ~
pyme son responsables de la mitad
dd empleodelaspersenascen disna-
pacidad. Y muy pocos lo saben.

¿Cree que in polltica del Gobierno
es adecuada respecto al colectivo
de personas con diseapacidad?
La Ley de Dependencia es un paso
importante, pero hay que mejorar

VENTAJAS
((INTEGRAR A ESTAS
PERSONAS ES APOSTAR
POR MAS CONOCIMIENTO
Y MÁS DIVERSIDAD>>

EDUCACIÓN
((HAY QUE APOYAR MÁS
LA FORMACIÓN; SOLO
UN 1% DE NOSOTROS VA
A LA UNIVERSIDAD>)

suimplantación y desarrollo. Los re-
cortes no deben recaer en los más
déb’lle~ Además, si fondos como el
de Dependencia no van a aumentar
-que serfalo idosl-, las administracio-
nes deber fan luchec perque al menos
lleguen a sus destinatarios.

Y respecto a hts empresas, b~ree
queserlanecemr~algunamedida
adiclomd para incentivar la con-
tratación de estos treb~adores?
Hay un sistema de bonificación
que hoy por hoy da buenos resul-
tados. Deharia mantenerse e in-
cluso incrementarse. Además,la
Administración debe proseguir con
su labor de concienciación, porque
apostar por mas personas con disea-
pecidadesapestar tambianpor la di-
~rsidadyelconocámient~ Deberfan
destinarse más fondos a formaciórL
iS61o tm 1% de las personas con dia-
capacidad va a la Universidad!

Espoe~
SI. Sobre todo teniendo en cuenta
que la proporción de no discapaeita-
dos universitarios es del 12%.

También hay casas positivas. Creo
que hoy celebran un importante
allive~arlo...
AsIes. Celebramos el 20-0 aniversa-
rio de Flisa, empresa número uno
de Fundosa. Tiene 2.500 emplea-
dos -el 70% personas con discapa-
cidad- y 28 plantas, y goza de buena
salud. Es una buena noticia, así que
estamos de enhorabuena. []

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

No hay datos

No hay datos

11/06/2010

PANORAMA

28


